

Sala a luz  
los Domingos  
5 CTS. NUM.

# LA JUSTICIA

DIOS PATRIA Y LIBERTAD.

Periodico, Político, Literario, Comercial y Noticioso

Precios de suscripcion  
Por un año... \$ 4.00  
" semestre... 2.00  
" trimestre... 1.00  
" un mes... 0.30

## LA JUSTICIA

TEMUCO, OCTUBRE 31 DE 1897.

### LA RELIJION CATÓLICA Y SUS BENEFICIOS

En todos los tiempos, en todas las épocas porque ha atravesado la humanidad durante la era cristiana, ha sido la Religión Católica el santuario en donde se han multiplicado y robustecido las doctrinas saludables del Mártir del Gólgota. -- Las tempestades mas furiosas, los avances mas atrevidos de la impiedad se han pulverizado al chocar con las murallas indestructibles del Catolicismo, simbolizado en las ordenes religiosas y defendido por millones de creyentes, cuya fé les ha hecho ejecutar proezas y hazafias portentosas en defensa de tan sublimes ideales.

Hoy que nuestros dogmas son el blanco de las diatribas de la incredulidad; hoy que nuestros templos sagrados son el teatro de profanaciones mas horrorosas que repugnantes; hoy, en fin, que la prensa impía llena sus páginas con calumnias é infamias en contra de la Iglesia Universal; ¿se debilita acaso el poder, la robustez y magnificencia de las doctrinas del Crucificado?

¿Disminuye, por ventura, el número de católicos? Nada, absolutamente: por el contrario, vemos engrosarse nuestras filas, y en los países mas protestantes del viejo mundo, progresa con rapidez increíble la propagación de las ideas católicas.

¡Benditas mil veces las obras que diariamente se ejecutan en el Catolicismo en provecho de la humanidad!

Doquiera que dirijamos la vista divisamos templos en donde se vivifica la fé de los hombres de buena voluntad; donde las señoras y caballeros, sin distinción de jerarquías sociales, forman congregaciones religiosas que no son otra cosa que cadenas con que se resguardan los intereses, el bienestar y engrandecimiento de la sociedad de los pueblos y países. Más allá se levantan majestuosos edificios habitados por órdenes reli-

giosas cuyo único fin es el de defender y propagar de una manera mas directa y eficaz los intereses de la única Iglesia verdadera que son también los intereses mas caros de la sociedad, amenazada hoy por el desenfreno de las pasiones, el fomento de los vicios de todo jénero, que no son otra cosa que consecuencias funestas de la incredulidad y del ateismo.

Queremos también ahora ocuparnos otra vez de las religiosas de la Providencia, cuya actividad en provecho de éste pueblo jóven y muy especialmente de los indígenas, es de inapreciables beneficios.

Se educan á la sombra de ese elustro mas de 30 niñas decentes que reciben diariamente, junto con los conocimientos instructivos, una educación moral sólida y vasta. Se preparan para la vida de la sociedad habituándose á costumbres ceñidas á los deberos mas estrictos del buen cristiano.

Nada de libertad mal entendida, nada de requisitos y exigencias mundanas; sólo la Religión y la sociedad en connivencia con ellas.

Educas, además, ochenta mapuchitas que arrancadas de sus rucas salvajes van á transformarse en miembros útiles a la sociedad. Allí se les enseñan los conocimientos mas indispensables á la mujer de trabajo, lo oficios mas laboriosos con que mas tarde han de adornar y embellecer su condición para cambiada por la de modestas obreras. Ningun oficio propio de su sexo ignoran, por que á todos están dedicadas con particular esmero; y así no es extraño observar trabajos de costuras y bordados hechos con tal perfeccion que pocas veces se ven en los talleres femeninos de nuestras poblaciones. -- A parte de esto tienen las Monjas en cuestion, huertas especiales y jardines cultivados por indicitas en donde se manifiesta la labor constante de tan dignas maestras junto con las aptitudes plausibles de sus hijas de Anaco.

Sensible nos es manifestar que nuestros gobiernos y los hombres de grandes influencias en los negocios públicos no se entusiasman por el fomento de tan provechosos focos de prosperidad social, nótese siempre,

cierta apatía por favorecer á las órdenes religiosas, como si éstas no fueran el sostén mas poderoso de la sociedad y una de las principales arterias por donde circula la savia que ha de dar vida tranquila y feliz al porvenir de nuestra patria.

## Colaboracion

### FUNESTA IGNORANCIA

(Conclusión).

Y no se diga que exajeramos: Porque, ¿á qué obedeco esa grita que ensordece a la par que hiere los oídos cristianos y católicos, sinó á publicar el desprecio que hacen los padres de familia de la educación religiosa de sus hijos?

Para ellos basta que eviten solamente los homicidios, los hurtos cuantiosos, las violaciones públicas, los crímenes mas punibles, talvez porque han experimentado con ellos en algunas ocasiones, los rigores de la Justicia; pero todo aquello que puede hacerse, sin abrigar éstos temores, evadiéndose sólo de caer en las prescisas redes de la misma Justicia, no preocupa su paterna atención. Del honor, de la delicadeza, del pendor, apenas oyeron sus nombres, los primeros años de su infancia; y si los oyeron pasajeramente de los labios de sus padres, fué para referirles, á manera de una simple historieta, que ha habido hombres en otros tiempos que radiaron su grandeza y gloria en ser fieles ejecutores de las estrictas prescripciones que les imponían tan bellos títulos ante la sociedad.

¿Qué diremos de la virtud, de la santidad? Estas son palabras vanas para ellos: son términos inventados por el fanatismo inconsciente de Curas y Frailes: son concepciones de espíritus pequesos, exclusivamente para engañar á los débiles y no á inteligencias fraguadas en el saber indefinido. Así conciben y difunden á la virtud y santidad esos *Sacerdotes Domésticos*, como los apellida un escritor de nues-